

Calendario PAES 2025: expertos aclaran enormes dudas ante nuevo proceso de admisión

Alarmante encuesta: escolares no saben qué es ni cómo postular a gratuidad

Proceso de admisión 2025

2024

Lunes 10 de junio	Inicio de la etapa de inscripción a la PAES regular
Lunes 29 de julio	Finaliza la etapa de inscripción a la PAES regular
Miércoles 25 de septiembre	Publicación de la oferta definitiva de carreras, vacantes y ponderaciones en Demre.cl
Lunes 2 de diciembre	Rendición PAES día 1
Martes 3 de diciembre	Rendición PAES día 2
Miércoles 4 de diciembre	Rendición PAES día 3

2025

Lunes 6 de enero	Entrega de resultados de puntajes PAES (8:00 horas) Inicio de la etapa de postulaciones a las universidades (desde las 9:00 horas)
Jueves 9 de enero	Finaliza la etapa de postulaciones a las universidades (13:00 horas)
Lunes 20 de enero	Resultados del proceso de selección (el postulante sabe en qué carrera quedó seleccionado)
Martes 21 de enero	Inicio del proceso de matrícula (primera etapa)
Jueves 23 de enero	Cierre del proceso de matrícula (primera etapa)
Viernes 24 de enero	Inicio del proceso de matrícula (segunda etapa, corresponde a las listas de espera)
Jueves 30 de enero	Cierre del proceso de matrícula (segunda etapa)

Fuente: Demre.cl.

*La PAES de Invierno se rinde del 17 al 19 de junio, sus resultados se conocen el 19 de julio.

ÓSCAR VALENZUELA

Entre marzo y abril pasados la Corporación Formando Chile realizó una encuesta a 1.844 escolares de tercero y cuarto medio de las regiones Metropolitana, Biobío y Araucanía. Los estudiantes, tanto de modalidad científico humanista como técnica profesional (TP), pertenecen a colegios públicos y particulares subvencionados, y forman parte del programa Efies, que apoya su paso a la educación superior.

La encuesta, que se realiza por segundo año consecutivo, arroja que los jóvenes presentan un desconocimiento importante de cómo funciona la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) y las ayudas a las que pueden optar. Es un tema que ahora cobra especial relevancia, con el inicio del proceso de admisión 2025 (ver tabla).

“Las oportunidades se pierden porque los estudiantes no tienen la información para poder postular bien a los beneficios”, explica Pablo Hormazábal, director ejecutivo de Formando Chile (<https://acortar.link/wP1YqH>). “Es una desinformación que se repite en las tres regiones”, señala.

¿Resultados? Dos de cada cinco alumnos desconocen lo que es el NEM (notas de enseñanza media) y el Fuas (Formulario Único de Acreditación Socioeconómica).

“Si no sabe lo que es el NEM puede que pierda motivación por su promedio, porque no sabe que lo afecta para postular a la universidad. Y el Fuas es el formulario que deben llenar para postular a los beneficios, como becas y gratuidad. Si no lo acreditan bien pueden perder el beneficio”, advierte.

“Lo más importante es que, como sistema, nos tenemos que preocupar de que la información llegue a los estudiantes y de forma correcta; por sus medios, sus canales y en su vocabulario, que sea algo que todos puedan entender”, comenta Hormazábal.

Algunas de las principales dudas que arroja la encuesta son:

41% de los estudiantes con más de 70% de vulnerabilidad piensa que la gratuidad depende de los resultados de la PAES:

“Eso no es así, es un error que se ve bastante seguido”, asegura Valentina Gran, directora ejecutiva de Fundación por una Carrera (<https://acortar.link/nwAirR>). “Los únicos requisitos que piden son estar dentro del 60% más vulnerable y matricularse en instituciones adscritas”.

58% no sabe lo que es el ranking: “El NEM son las notas de primero a cuarto medio, mientras que el puntaje ranking es una posición que tiene el estudiante en referencia a su colegio, tomando las

Inscripción a la PAES

Este lunes comenzó el período de inscripción para la PAES regular, que se realizará entre el 2 y 4 de diciembre. Los alumnos de cuarto medio de colegios públicos y particulares subvencionados no pagan por la inscripción, mientras que los egresados de enseñanza media deben cancelar según el número de exámenes que van a rendir: una prueba cuesta \$15.350, dos pruebas \$28.100 y tres o más \$40.850. Al igual que el año pasado, al inscribir alguna de las pruebas de Matemática (M1 o M2) la otra sale gratis. Inscripciones hasta el 29 de julio en [demre.cl](https://acortar.link/YPPvdE) (<https://acortar.link/YPPvdE>) y [acceso.mineduc.cl](https://acortar.link/4daVG7) (<https://acortar.link/4daVG7>). Desde el Mineduc aseguran que no habrá un período extraordinario.

notas de los egresados en los últimos tres años”, indica.

39% no sabe que para tener gratuidad deben entrar a instituciones acreditadas: “Nos pasa mucho que se pierden beneficios por esto. No se dan cuenta de que la institución a la que acceden no está acreditada, o puede estar acreditada pero no se encuentra adscrita a la gratuidad”, sostiene.

20% de alumnos TP piensan que la gratuidad no aplica para carreras técnicas: “Es un error, aplica para carreras técnicas y profesionales”, plantea. “Otra cosa poco conocida es que, si estudio una carrera técnica con gratuidad, después podría pedir el beneficio nuevamente para estudiar una carrera profesional en la misma área”.

40% no sabe lo que es puntaje ponderado: “Es la suma de los tres factores que se evalúan en el proceso de admisión a las universidades: el NEM, el ranking y la PAES”, señala Karem Ramírez, coordinadora académica de Preunab, preuniversitario de la U. Andrés Bello ([unab.cl](https://acortar.link/HjejHF), <https://acortar.link/HjejHF>). “Es importante notar que cada institución puede asignar sus propias ponderaciones y valores, entonces el puntaje ponderado se calcula para cada carrera”, señala.

44% no sabe lo que es el puntaje de corte: “Es el puntaje del último matriculado el año anterior. Cada carrera maneja puntajes de corte distintos, dependiendo de las vacantes y el porcentaje que le asigna a cada prueba”, afirma.

Este lunes se inició el período de inscripción para las pruebas que se rinden en diciembre.

